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Всероссийская антинаркотическая акция «Сообщи, где
торгуют смертью» пройдет с 14 по 25 ноября. В это вре-
мя в Межмуниципальном отделе МВД России «Омутин-
ский» ждут звонков от тех, кто владеет какой-либо инфор-
мацией о местах незаконного изготовления, потребления или
сбыта наркотических средств.

Информацию о незаконном обороте наркотиков можно со-
общать по телефонам:

- «Доверие» МО МВД России «Омутинский» - 8 (34544)
3-33-52 или 02.

Полицейские призывают граждан не оставаться равнодуш-
ными и напоминают, что победить наркоманию можно толь-
ко совместными усилиями!

 18 НОЯБРЯ - ВСЕРОССИЙСКИЙ ДЕНЬ
    ПРАВОВОЙ ПОМОЩИ ДЕТЯМ

Консультация юриста
бесплатно

18 ноября пройдет Всероссийский день правовой помощи де-
тям. Основная цель мероприятий данной социальной акции -
оказание поддержки детям-сиротам и детям, оставшимся без
попечения родителей.

Во всех субъектах Российской Федерации будут организованы
пункты бесплатных юридических консультаций по вопросам прав
детей, опеки, попечительства и детско-родительских отношений,
куда могут обратиться усыновители и опекуны сирот, граждане,
планирующие стать опекунами.

В рамках Всероссийского дня правовой помощи детям служба
занятости населения предлагает жителям района бесплатные
консультации юриста. Обращаться по адресу: с.Омутинское,
ул.Терешковой, 2а, пом. 2. с 8:00 до 16:00 час.

Также 18 ноября для вас работает телефон горячей линии:
3-26-33.

Будем рады помочь!
Соб. инф.

Накануне отправки с ново-
бранцами встретился началь-
ник отдела ВКТО по Омутинско-
му и Юргинскому районам Сер-
гей Павлович Лузин. Состоялся
обстоятельный мужской разго-
вор о том, как вести себя на
областном призывном пункте, о
чем надо знать и помнить во
время прохождения службы.

С.П.Лузин:
- К месту отправки явиться в

половине шестого утра. Вопро-
сы по здоровью есть? Скрывать
ничего не надо, мы заинтере-
сованы, чтобы в армию уходили
здоровые призывники. Если
имеется необходимость, напра-
вим на комплексное медицинс-
кое обследование. Практичес-
ки на всех из вас Федеральная
служба безопасности дала до-
пуск на службу в режимных ча-
стях.  Напомню, что в случае
уклонения от службы, вместо
военного билета получите
справку, с которой сложно бу-
дет найти работу в силовых
структурах, солидной организа-
ции или фирме.

На областном сборном пунк-
те призывники проходят меди-
цинскую и мандатную комиссии,
собеседование с представите-
лями воинских частей. Сергей
Павлович порекомендовал вес-
ти себя рассудительно и сдер-
жанно. Делать трехсекундную
паузу, чтобы осмыслить ответ на
заданный вопрос. Четко выпол-
нять требования командиров
взводов. При получении обмун-
дирования точно знать размер
одежды и обуви. Сухой паек,
взятый из расчета на одни сут-
ки, не должен содержать ско-
ропортящихся продуктов. На
следующий день новобранцев
поставят на котловое доволь-
ствие. Питание полноценное,
трехразовое. Сегодня в армии
кормят сытно и разнообразно,
заверил С.П.Лузин.

Служба начинается с момен-
та убытия со сборного пункта.
Военнослужащим присваивает-
ся звание «рядовой». При при-
бытии в воинскую часть он дол-
жен строго выполнять Устав
внутренней караульной службы.
Приказы не обсуждаются, вы-
полняются беспрекословно.

- Если во время службы воз-
никает проблема, не впадайте
в панику, не принимайте скоро-
палительных действий, - под-
черкнул Сергей Павлович. - В
каждой части есть представи-
тели военной прокуратуры, по-
звоните родителям, без стесне-
ния свяжитесь с военным ко-
миссариатом. Дежурный разы-
щет меня в любое время суток,
неважно выходной или празд-
ничный день. Ко мне уже не раз
обращались родители, и мы
решали вопрос. Еще один не-
маловажный момент: не забы-
вайте писать домой. Практиче-
ски каждый призыв делаем за-
просы на некоторых военнослу-
жащих, которые не шлют пись-
ма, не отвечают на телефонные
звонки. Родители волнуются,
ребята, переживают за вас.
Черкните три строчки: жив, здо-
ров, служба идет. В подарок вам
выдаются три sim-карты. Звони-
те родным чаще. Тариф низкий,

 ОСЕННИЙ ПРИЗЫВ

Новобранцы
едут в войска

В понедельник, 14 ноября, состоялась отправка очередной
команды призывников в ряды Вооруженных Сил Российской
Федерации. Впереди у парней армейский год - школа стойкости
и выдержки. Ребята будут нести службу в различных родах
войск, многие в элитных частях. Двое омутинцев отправятся на
службу в Президентский полк.

независимо где будете слу-
жить - на Камчатке или в Екате-
ринбурге.

По словам начальника отде-
ла ВКТО по Омутинскому и
Юргинскому районам, большин-
ство молодых людей идет в
армию осмысленно, с желани-
ем, не боится трудностей. В
этом мы убедились, побеседо-
вав с призывниками.

Артем Швабауэр:
- Пройти службу надо каждо-

му мужчине, чтобы получить
военную закалку. Потом думаю
остаться служить по контракту
или в полицию пойти. Хочу по-
пасть в элитные войска: ВДВ,
спецназ, Морфлот.

Иван Одегов:
- У меня очень хорошее на-

строение. К военной службе
отношусь положительно. Полу-
чается все так, как запланиро-
вал: окончил университет - ба-
калавриат, поступил на бюджет
в магистратуру, взял академ и
иду в армию. Чему очень рад.

Ровшан Сарыев:
- Я еще не представляю, что

такое армейская служба. В
фильмах - это одно, хочу узнать,
что в реальности, испытать
себя.

- Армия из парней делает
мужчин, - говорит отец Ровшана
Алы Джамалов. - У меня брат
бывший офицер. Имеет поощ-
рения и награды. Я тоже два
года проходил службу в мото-
стрелковых войсках. После учеб-
ки в Казахстане отправили в
полк при военной академии
им. М.В.Фрунзе, он базировал-
ся в Подмосковье. У нас кол-
лектив был отличный. С удо-
вольствием повстречался бы с
сослуживцами. Ровшан - креп-
кий парень, отслужит хорошо.
Примером станет для родных,
будем им гордиться.

Юрию Фадиенко выпала осо-
бая честь нести службу в Пре-
зидентском полку. Он мечтает

попасть в роту почетного кара-
ула. После окончания школы
призывник поступил на специ-
альность «бурильщик» в кол-
ледж при Тюменском нефтега-
зовом университете. Отучившись
полгода, получил повестку. От-
дав долг родине, вернется к
учебе - пройдет производствен-
ную практику. С дипломом и
военным билетом, уверен он,
будет легче устроиться на рабо-
ту, а потом и высшее образова-
ние можно получать. Юрий с
шести лет увлекается футболом.
С друзьями они организовали
команду, которая не раз с успе-
хом участвовала в соревновани-
ях. Юрий признался, что в Мо-
скве будет скучать по маминой
еде, особенно котлетам и кар-
тофельной запеканке, которые
Евгения Владимировна готовит
очень, очень вкусно. Папа, Анд-
рей Викторович, - бывший по-
граничник, настраивает сына:
«Служи достойно, поставь себя
в коллективе, как бы ни было
трудно, не показывай слабину».

С другим будущим военнослу-
жащим Президентского полка,
по уважительной причине не
присутствовавшим на встрече,
мы связались по телефону. Вла-
димир Поросных в прошлом
году окончил Омутинскую сред-
нюю школу №1. Во время учебы
занимался в специализирован-
ной группе ДПВС «Лидер», где
получил навыки военной подго-
товки. Призывник доволен, что
будет служить в элитном под-
разделении. Перед отправкой
новобранец был абсолютно спо-
коен, у него хороший аппетит и
сон.

Глядя на спортивных, уверен-
ных в себе призывников, дума-
ешь - есть кому постоять за
Отечество. Желаем парням с
честью выполнить воинский
долг, вернуться домой здоровы-
ми и возмужавшими.

А. ПАЙВИНА
Фото из семейных альбомов

В.ПоросныхЮ.Фадиенко

Назовите лучших
«Идут по планете хорошие люди, и может быть, тем уж они

хороши, что в труд свой, как в песню, им хочется всюду вложить
хоть частицу своей души».

Лучшие люди нашего района удостоены чести быть представ-
ленными на районной Доске почета. Для этого комиссия при
администрации Омутинского района отбирает достойных из пред-
ставленных кандидатур организациями и предприятиями, кото-
рые потом утверждаются на районной Думе.  

Сейчас комиссия ведет прием документов для занесения граж-
дан, проживающих на территории муниципалитета и достигших
отличных показателей в своей профессиональной деятельности,
внесших большой вклад в жизнедеятельность, развитие района
на Доску почета.

Уважаемые односельчане, жители территории! Если рядом с
вами живет и работает достойный, уважаемый человек, предло-
жите его кандидатуру на рассмотрение. Для этого нужно обра-
титься в районную администрацию, в кабинет 308, или позвонить
по телефону 3-12-60.

Соб. инф.

 В РАЙОНЕ

Уважаемые читатели!
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Принимаются на подписку коллективные заявки (органи-
зация, многоквартирный дом, подъезд) по цене редакции.
Доставку гарантируем в день выхода газеты.
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- Хочу «прокапаться» от ги-
пертонии в дневном стациона-
ре, а там очередь. Что делать?

- Метод лечения «прокапать-
ся» должен уходить из нашего
менталитета. Инфузионная те-
рапия применяется в тех случа-
ях, когда за короткий промежу-
ток времени необходимо под-
нять концентрацию того или
иного препарата в крови. При-
чины у артериальной гипертен-
зии разные. Соответственно,
лечение будет для каждого
больного индивидуальным, в за-
висимости от формы заболева-
ния, индивидуальных особенно-
стей пациента. Незыблемый
принцип современного подхода
к лечению гипертонической бо-
лезни - базисная, то есть ос-
новная терапия, заключающая-
ся в ежедневном приеме пре-
паратов. Если у вас скачки дав-
ления, то либо вы принимаете
лекарство нерегулярно, либо
нужно менять дозировку или
сам препарат. «Прокапывание»
в стационаре - это малоэффек-
тивный метод, приносящий крат-
ковременное субъективное улуч-
шение. Он уже не применяется
в большинстве развитых стран.
Больных гипертонией сегодня
становится больше, основные
ее причины - избыточная мас-
са тела, стресс. При правиль-
ном лечении и коррекции фак-
торов риска продолжительность
и качество жизни существенно
растет.

Конечно, в особых случаях,
которые все же бывают,  мы
пациента «прокапаем». Одна-
ко объем медицинской помо-
щи в дневном стационаре рег-
ламентирован Федеральными
нормами, в 2016 году они,
к сожалению, значительно сни-
зились. Отбор пациентов осуще-
ствляется Врачебной комисси-
ей. Нуждающихся достаточно,
поэтому имеется очередь. Есть
альтернативные и не требую-
щие ожидания места для лече-
ния - это в первую очередь про-
цедурный кабинет поликлиники.

- Трудно попасть на прием к
Тамаре Панфиловне Шоми: она
заведующая поликлиникой, во
Врачебной комиссии работает,
занимается больными. Нельзя
ли разгрузить доктора?

- На должность заведующего

 ЛИЧНЫЙ ПРИЁМ

У болезни два субъекта -
пациент и врач

Личный прием граждан провел
главный врач ГБУЗ ТО «Областная
больница №11, р.п.Голышманово»
Алексей Владимирович Белов. Жите-
ли района обращались с просьбами о
предоставлении справок, за помощью
в постановке диагноза, интересова-
лись льготами для ветеранов боевых
действий, высказывали замечания и
пожелания по медицинскому обслу-
живанию населения. Ответы на осо-
бенно волнующие вопросы предла-
гаем нашим читателям.

поликлиникой назначаются зна-
ющие специалисты, обладающие
не только большим профессио-
нальным опытом, но и умею-
щие организовать процесс ме-
дицинского обслуживания. По-
ликлиника -  наиболее ответ-
ственное и сложное структурное
подразделение, основу которо-
го составляет участковая служ-
ба, работу которой Тамара Пан-
филовна знает до мелочей.
Здесь трудится самое большое
количество персонала. За сме-
ну проходит в среднем 625 па-
циентов. Нужно выстроить ле-
чебный процесс, решить вопро-
сы лекарственного обеспече-
ния, проведения диспансериза-
ции, медицинских осмотров,
взаимодействия со стациона-
ром, обеспечить наблюдение
диспансерной группы, организо-
вать  профилактическое направ-
ление, я уже не говорю о массе
отчетности. Доктор входит в со-
став Врачебной комиссии. Па-
циенты с ее участка просят нас
оставить им лечащего врача.
Организаторская функция
очень важна, мы не рискуем
доверить руководство менее
квалифицированному специа-
листу. Надо понять: врач не в
состоянии принять вас по пер-
вому зову и по любому поводу,
исключение - экстренные слу-
чаи. Прием ведется по предва-
рительной записи, возможно,
придется подождать.

- Через какое время после
звонка на 03 должна приехать
скорая помощь? В каких слу-
чаях могут отказаться принять
вызов?

- Максимум 20-22 минуты. Не
надо путать срочную помощь с
неотложной. Например, «обо-
стрился остеохондроз»,  «не-
важное самочувствие» и многое
другое - в этих случаях время
продляется до двух часов. Нуж-
но учитывать, что у нас три бри-
гады скорой помощи - две в
Омутинском и одна в Вагае.
Срочная помощь требуется при
дорожно-транспортных проис-
шествиях, родах, инфарктах,
инсультах, травмах, кровотече-
ниях. Если тяжелое ДТП с боль-
шим количеством пострадав-
ших, то выдвигаются одновре-
менно две бригады. Каждый
раз диспетчер определяет при-

оритет вызова. В первую оче-
редь обслуживаются острые
состояния, требующие незамед-
лительной помощи, спасения
жизни. Когда вы вызываете бри-
гаду с жалобами: спину «пере-
секло», три дня голова болит,
чихаю, вам порекомендуют за-
писаться на прием к врачу или
вызвать терапевта на дом.

- Почему в стационаре три
врача-хирурга, а Дмитрия Ана-
тольевича Лысова с приема
вызывают на операцию?

- На сегодняшний день в рай-
онной больнице три практикую-
щих хирурга, включая Дмитрия
Анатольевича Лысова. Один из
докторов находится в декрет-
ном отпуске, то есть по факту -
два! В сложной ситуации, когда
требуется помощь, доктора вы-
зывают с приема. Но такое бы-
вает редко.

- Когда для онкобольных бу-
дут бесплатными все необхо-
димые лекарства? Например,
Пенталгин-Н. Одна упаковка
стоит 200 рублей, а на месяц
надо четыре штуки. Пусть ад-
министрация больницы посо-
действует, чтобы его включи-
ли в список льготных ле-
карств.

- Существует федеральный
список лекарственных средств,
предоставляемых льготным ка-
тегориям граждан. На его осно-
ве подаются индивидуальные
заявки для конкретных пациен-
тов, которые утверждаются Де-
партаментом здравоохранения
Тюменской области. Пентал-
гин-Н - хороший, эффективный
препарат. Некоторое время
назад его исключили из переч-
ня. Все-таки мы живем в кри-
зисное время. Попробуем ре-
шить этот вопрос.

- Врач-офтальмолог невни-
мательно относится к пациен-
там, часто выходит покурить, а
люди ждут в очереди. Порой
выглядит небрежно.

- Григорий Распутин тоже,
случалось, выглядел небрежно.
При  этом имел огромный авто-
ритет, много пациентов и лечил
царских особ. А если серьезно,
в моем подчинении находится
четыре района, есть с чем срав-
нить. Смело могу сказать: про-
фессиональные качества наше-
го доктора Виктора Николаеви-

ча Муравьева - самые высокие.
К тому же он потрясающей чут-
кости человек. Безотказный,
будет работать до позднего ве-
чера, пока не примет последне-
го пациента. Сейчас у него не-
простой период. Врач ведет
прием омутинских и голышма-
новских пациентов. В Голышма-
ново был доктор - откровенный
хам, он уволен. Больница оста-
лась без специалиста. В связи
с этим нагрузка у Виктора Нико-
лаевича запредельно возросла,
ему очень тяжело. Вы даже не
представляете. Каждую субботу
он ездит в Бердюжье, где также
нет офтальмолога.  С доктором
побеседую, надеюсь, у него еще
есть силы.

- Почему больных с инсуль-
тами и инфарктами возят в
г.Ялуторовск? Мало ли что
может произойти за час доро-
ги?

- По действующему законода-
тельству лечебные учреждения
первого уровня, к которым от-
носятся районные больницы,
не имеют права лечить пациен-
тов с острым инфарктом мио-
карда и  острым инсультом. Это
задача межрайонных специали-
зированных, специально обору-
дованных центров. В чем есть
большие плюсы. Ялуторовский
сосудистый центр обладает со-
временным, дорогостоящим
оборудованием, а также квали-
фицированными врачами, спе-
циализирующимися непосред-
ственно на диагностике и лече-
нии тяжелых кардиологических,
сосудистых и неврологических
заболеваний. Когда пациент не-
транспортабельный, он остает-
ся у нас, в реанимации.

Что касается времени транс-
портировки больного - от Ому-
тинского  до Ялуторовска прак-
тически идеальное асфальтовое
покрытие. Тот же час, потрачен-
ный на дорогу, нужен в район-
ной больнице, чтобы привезти
клинического, рентгенологиче-
ского лаборантов, невролога,
собрать консилиум для поста-
новки диагноза. В сосудистом
центре исследование сделают
сразу по прибытии.

Уважаемые жители, не  дово-
дите до необратимых послед-
ствий. Заботьтесь о здоровье
своем и родных. В большинстве
стран гораздо меньше инсуль-
тов, потому что там никто не
ходит с давлением 160-170, го-
воря: « Это мое рабочее давле-
ние!» Рабочее давление не
должно превышать 140. Выше -
это гипертония, к которой ваш
организм попросту  привык.
Представьте, ваши сосуды по-
стоянно работают под повы-
шенным давлением, в один
прекрасный момент они могут
не выдержать. Болезни проти-
востоят два субъекта - пациент
и врач. Они должны смотреть в
одну сторону, тогда можно по-
бедить недуг. Порой мы требу-
ем от доктора улучшения свое-
го состояния, «прокапаться», а
сами не хотим регулярно при-
нимать лекарства, контролиро-
вать артериальное давление,
снижать вес, избавиться от
вредных привычек. Инсульт -
как правило, осложнение не-
леченной гипертонической бо-

лезни или недиагностирован-
ной. Поэтому, кто не прошел
диспансеризацию, время еще
есть.

Не забывайте, что количество
«съеденных» калорий должно
равняться числу израсходован-
ных. При избыточном весе, что-
бы обеспечить  ваш организм
необходимыми веществами,
сердцу приходится прокачивать
кровь через массу лишних ки-
лограммов, давление в нем и
сосудах существенно возраста-
ет. Поэтому нередки такие по-
следствия, как инсульт или ин-
фаркт. Не слишком ли  дорогая
цена?!

- Будет ли в районной боль-
нице маммолог?

- Врач-маммолог - это в пер-
вую очередь  оперирующий хи-
рург. Наша задача - выявить па-
тологию молочной железы. Для
этого нужны смотровая акушер-
ка, маммограф, УЗИ-аппарат и
врачи - онколог, гинеколог. Так-
же возможны самостоятельные
осмотры молочных желез. Рай-
онная больница не для того,
чтобы делать высокотехноло-
гичные операции на молочной
железе. Это прерогатива спе-
цов из онкодиспансера.

- Очередь к врачу-неврологу
приходится ждать месяц. По-
чему не принять еще одного
специалиста?

- По нормативам, которые
рассчитываются исходя из чис-
ла населения, приписанного к
лечебному учреждению, на
Омутинский район положен
один невролог. В настоящее
время он работает на две тер-
ритории, так как в Юргинском
районе нет врача. Мы не мо-
жем оставить людей без меди-
цинской помощи. Ищем специ-
алиста для юргинцев, но плохо-
го брать не хочется. К сожале-
нию, у населения излишне вос-
требован врач данной специа-
лизации. Невролог не всегда
должен быть лечащим врачом.
Он консультирует, дает рекомен-
дации, которые выполняются
под наблюдением участкового
терапевта.

- Куда обращаться, если в
лечебном учреждении нагру-
бил кто-то из персонала?

- Мы сторонники борьбы с
недоброжелательным отноше-
нием со стороны сотрудни-
ков. Вежливость  к пациентам
должна быть в основе корпора-
тивной этики. Если вы столкну-
лись с грубостью младшего,
среднего медицинского персо-
нала, обращайтесь к старшей
сестре поликлиники Евгении
Петровне Хамовой. На инфор-
мационном стенде в холле по-
ликлиники размещены контакт-
ные телефоны администрато-
ров лечебного учреждения. Воз-
никшую проблему можно озву-
чить заведующей поликлиникой
Тамаре Панфиловне Шоми, за-
ведующему Объединенным фи-
лиалом №1 Олегу Николаевичу
Вандышеву или непосредствен-
но мне. Можно подать письмен-
ную жалобу лично, по электрон-
ной почте. Обращайтесь на
наш сайт. По факту грубого от-
ношения будет проведена про-
верка.

А. ПАЙВИНА

А.В.Белов
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Жила семья Гетта в Новодоб-
ринском районе Волгоградской
области. В тридцатые годы на
Поволжье обрушился страшный
голод. Но еще более страшным
был 1941 год, когда началась
Великая Отечественная война.
После издания Указа Президи-
ума Верховного Совета СССР
«О переселении немцев, про-
живающих в районах Поволжья»
от 28 августа 1941г. была ликви-
дирована Автономная Республи-
ка немцев Поволжья и была
произведена их тотальная де-
портация. Неразбериха на ме-
стах сочеталась с жестокими
принудительными мерами вы-
селения. Все проводилось эк-
стренно и в пожарном порядке.
В лучшем случае на сборы от-
водилось два дня.

Повезли в Казахстан, за ты-
сячи километров, и Анну Матве-
евну Гетта с двумя маленькими
детьми: двухлетним Ваней и
восьмимесячной Машей. По
дороге эшелон разбомбили.
Анна Матвеевна одного под-
мышку, вторую - на руки, и
бежала. Бежала до какой-то
близлежащей деревушки. Доку-
менты, одежда - все осталось в
разбитом эшелоне. И пока не
восстановили документы, рабо-
тала в трудармии.

Ваня, когда подрос, пас овец,
целый день на жаре. А весной
1954 года семья Гетта перееха-
ла в Сибирь, на Окуневскую
ферму. Пригласили родственни-
ки. Он помнит, как сейчас:
17 мая. Анна Матвеевна сразу
же устроилась на работу в
совхоз. Работала свинаркой, до-
яркой, содержала в порядке
свой двор и огород. Окружаю-
щие поражались, как много
может эта хрупкая женщина!
Поистине, доля крестьянская
тяжела, а вот душа труженицы
земли светла и солнечна. Ей
было уже за 90, но она удивля-
ла своей рассудительностью,
помнила всех, с кем работала в
молодости. Внуки и правнуки
всегда с теплотой рассказыва-
ют о бабушке. Разговаривать
хорошо по-русски она так и не
научилась. Всегда говорила на
своем родном языке, потому
даже правнуки прекрасно пони-
мают немецкий язык, хотя и не
говорят на нем. У бабушки был
большой сундук, в котором хра-
нилось много вкусного и инте-
ресного. Она садилась на него
и пряла на немецкой прялке,
при этом всегда что-нибудь рас-
сказывала детям. Когда те под-
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Награждён медалью
«За трудовое отличие»

росли, стали читать книжки
вслух ей.

Никогда не забудет Иван Ада-
мович, как пас огромные отары
под палящим солнцем Казах-
стана. И при этом он и сейчас
говорит: «Мы всегда жили хоро-
шо».

В Сибири вначале пас совхоз-
ных овец, а когда исполнилось
17 лет, приняли в штат. Летом
заготавливали для животновод-
ства корма, метали зароды,
пасли коров. Ни от какой рабо-
ты не отказывался. Долгое вре-
мя был конюхом. Все знают, что
нет тяжелее работы, чем с жи-
вотными. Как говорят: «Хоть
камни с неба, а скотину надо
идти кормить». Пунктуальность,
работоспособность не раз слу-
жили ему во благо. Именно по-
этому он выходил победителем
соцсоревнований разных лет,
неоднократно ему присуждали
звание «Ударник пятилетки». А
в 1990 году Иван Адамович Гет-
та был награжден медалью «За
трудовое отличие». Радость и
гордость для всей семьи была
неописуемой. А семью свою
Иван Адамович всегда ценил.
Она создавалась здесь, на Оку-
невской ферме. Внучка Елена
Александровна рассказывает:

- Деда часто вспоминает, как
они с бабушкой дружили. Она
жила в Омутинке, так деда к ней
пешком ходил. Для любви нет
расстояний.

А потом была свадьба, насто-
ящая немецкая свадьба, с доб-
рой традицией первого танца
молодых. С Верой Андреевной
прожили долгую и счастливую
жизнь, вырастили и воспитали
трех замечательных детей: Алек-
сандра, Виктора и Елену. Пять
лет назад Веры Андреевны не
стало. Плохо без второй поло-
винки, но радуют Ивана Адамо-
вича внуки, правнуки.

- Первые годы жизни без
бабушки держал кур, поросят, -
рассказывает Елена Алексан-
дровна. - Сейчас занимается
только огородом. Копает его
сам, лопатой. Мы прибежим
помочь ему, а у него все уже
готово. Привык надеяться на
самого себя.

Непростая судьба у Ивана
Адамовича. Но не зачерствел
душой, сохранил добрый нрав.
Никто из односельчан не ска-
жет о нем плохого. На таких,
бескорыстных и безотказных,
держится наша земля.

Г. БОГАТОВА
Фото из семейного альбома

Иван Адамович Гетта с внуками Аней (старшей), Аней (младшей),
Максимом, правнучкой Ульяной (вторая слева)

 ДЕТСКОЙ ШКОЛЕ ИСКУССТВ - 55 ЛЕТВ Омутинской детской школе
искусств продолжается реали-
зация программ, направленных
на развитие творческого потен-
циала обучающихся и их роди-
телей. Второй год в рамках про-
граммы «Семья» проходят вы-
ставки, вечера, на которых дети
показывают вокальные, испол-
нительские, художественные
навыки, полученные на заняти-
ях с педагогами. В октябре та-
кая творческая встреча прошла
на общешкольном родитель-
ском собрании в Омутинской
СОШ №2, с которой школу ис-
кусств связывает давнее сотруд-

Программа «Мечта» -
творчество для всех

ничество. В планах педагогиче-
ского коллектива организация
совместных концертов и выста-
вок с участием детей и родите-
лей.

С этого учебного года в
ДШИ начата работа по програм-
ме «Мечта». В вечернее время
и выходные дни жителям
района предлагаются платные
занятия с преподавателями му-

зыкального и художественного
отделений. В настоящее время
несколько омутинцев уже
обучаются азам игры на ги-
таре. Также по желанию можно
выбрать другой инструмент:
гармонь, аккордеон, баян, фор-
тепиано, попробовать себя в
рисовании и лепке.

А. ПАЙВИНА

 ИЗ ЗАЛА СУДАОмутинским районным судом
с участием прокурора рассмо-
трено уголовное дело в отноше-
нии Персидского И.Г., который
обвинялся в краже чужого иму-
щества на сумму более 15 ты-
сяч рублей с незаконным про-
никновением в помещение.

Персидский И.Г. признан ви-
новным в совершении преступ-

Назначено наказание
ления, предусмотренного ст.158
ч.2 п. «б» УК РФ, и с учетом
смягчающих наказание обстоя-
тельств судом ему назна-
чено наказание в виде испра-
вительных работ на срок 8 ме-

сяцев с удержанием из зара-
ботной платы 5% в доход госу-
дарства.

С. ЗАКИРОВ,
помощник прокурора района

советник юстиции

В соответствии с условиями
соревнования в отраслях сель-
ского хозяйства агропромыш-
ленного комплекса Тюменской
области в 2016 году и приложе-
нием №1 к распоряжению пра-
вительства Тюменской об-
ласти от 3 ноября 2016 года
№1268-рп «О подведении ито-
гов соревнования» признаны
победителями среди муници-
пальных районов второй сель-
скохозяйственной зоны:

Бердюжский муниципальный
район - 1 место; Казанский му-
ниципальный район - 2 место;
Омутинский муниципальный
район - 3 место.

1 место присуждено ООО
«Большекрасноярское» Ому-
тинского муниципального райо-
на (руководитель - Константин
Александрович Фоминцев) сре-
ди сельскохозяйственных орга-
низаций мясной специализации
по разведению и выращиванию
чистопородного крупного рога-
того скота, имеющих не менее
100 голов коров, в том числе
осуществляющих содержание и
разведение племенного скота
на основании договоров. Обще-
ство награждено дипломом
I степени и денежной премией.

3 место занял сельскохозяй-

 АПК

Наши победители
ственный потребительский
кредитный кооператив «Кре-
дит» Омутинского муниципаль-
ного района (председатель -
Елена Леонидовна Соловьева)
среди сельскохозяйственных
потребительских кредитных ко-
оперативов. Он награжден дип-
ломом III степени и денежной
премией.

Наши труженики стали лиде-
рами, заняв достойные места,
в числе ведущих сельскохо-
зяйственных профессий вто-
рой сельскохозяйственной
зоны:

2 место - Дмитрий Алексее-
вич Шабанов (ООО «Перспек-
тива») среди комбайнеров,
обеспечивших наивысший намо-
лот зерновых и зернобобовых
культур и (или) рапса на масло-
семена на зерноуборочных ком-
байнах 5 класса и выше. Он на-
гражден дипломом II степени и
денежной премией;

2 место - Тургун Сергеевич
Исимбергенов (ООО «Подволо-
шиномолоко») среди операто-
ров по уходу за молочным ста-

дом, получивших по обслужива-
емой группе наивысший удой на
фуражную корову. Он награжден
дипломом II степени и денеж-
ной премией;

2 место - Лидия Александров-
на Володкина (ООО «Подволо-
шиномолоко») среди операто-
ров на выращивании и откорме
молодняка КРС молочного на-
правления, обеспечившие наи-
высший среднесуточный привес
молодняка  крупного рогатого
скота. Она награждена дипло-
мом II степени и денежной пре-
мией;

1 место у Александра Дмит-
риевича Кубасова (ООО «Би-
зон»), 2 место присуждено Алек-
сандру Юрьевичу Деньгину
(ООО «Большекрасноярское»)
среди операторов на выращи-
вании и откорме молодняка
крупного рогатого скота мясно-
го направления, обеспечившие
наивысший среднесуточный
привес молодняка. Лидеры на-
граждены дипломами I и II сте-
пени соответственно, денежны-
ми премиями.

Т. ГУСАРЕВА

 В АДМИНИСТРАЦИИ РАЙОНА14 ноября в администрации
района прошло аппаратное со-
вещание, которое провел глава
района Виктор Давыдович Вол-
лерт. Главная тема, которую
обсуждали, была, что называ-
ется, на злобу дня. А дни стоят
морозные. В связи с этим МЧС
России по Тюменской области
объявило штормовое преду-
преждение об опасных явлени-
ях. На юге области в период с
14 по 19 ноября ожидается
аномально холодная погода -
средняя суточная температура
воздуха ниже климатической на
10 градусов и более. Преобла-
дающая температура воздуха на
юге области ночью -24-29°,
при прояснении до -35°, днем
-21-26°. Увеличивается риск
возникновения следующих про-
исшествий: на энергетических
системах жизнеобеспечения
области и на социально значи-
мых объектах возможны по-
вреждения (обрывы) линий свя-
зи и электропередач; падение
слабо закрепленных конструк-
ций, провал кровли на зданиях
и сооружениях; дорожно-транс-
портных происшествий и затруд-
нение транспортного движения
на региональных и областных
автодорогах. В связи с этим ру-
ководителям объектов эконо-

Пункты обогрева
к работе готовы

мики, объектов ЖКХ и жизне-
обеспечения населения необ-
ходимо организовать проведе-
ние мероприятий по предуп-
реждению возможных аварий
и происшествий на территориях
и объектах. Как сообщил
заместитель начальника ФГКУ
«26 ОФПС по Тюменской обла-
сти» майор внутренней службы
Евгений Александрович Ев-
стафьев, на прошлой неделе на
федеральной дороге  была ока-
зана помощь водителю автомо-
биля ВАЗ-2106 по ремонту ко-
лес, а также осуществлена до-
ставка пассажиров в гостинич-
ный комплекс «Русь». 12 нояб-
ря зарегистрирован пожар на
животноводческой ферме ООО
«Бизон». Глава района еще раз,
сделав акцент на погодные ус-
ловия, поинтересовался, есть
ли у нас пункт обогрева. По
словам Е.А.Евстафьева, он нач-
нет функционировать, когда
температура воздуха понизится
до -30 градусов, и будет рабо-
тать круглосуточно.  Водители и

пассажиры смогут рассчитывать
на обогрев, еду и первую меди-
цинскую помощь, если она все-
таки понадобится. Места дисло-
кации - центральный въезд в
село Омутинское или патрули-
рование по федеральной доро-
ге. В.Д.Воллерт обратил внима-
ние на то, что при необходимо-
сти, без помощи не должны
остаться и те, кому она, допус-
тим, потребуется возле Журав-
лей или Ситниково.

Также на аппаратном обсуж-
дались вопросы подготовки к
новогодним праздникам, зим-
ним каникулам, досуга детей и
взрослых. Как проинформиро-
вал начальник отдела культуры,
спорта и молодежной политики
Павел Александрович Конова-
лов будут залиты катки, сдела-
ны снежные горки. В.Д.Воллерт
дал поручение главам сельских
поселений продумать, как будут
украшены территории их посе-
лений в предпраздничные де-
кабрьские дни.

М. НИКОНОРОВА


